

Fecha: 29-01-2026
 Medio: El Mercurio de Calama
 Supl.: El Mercurio de Calama
 Tipo: Noticia general
 Título: Gore exige poner término al contrato de la concesionaria del Hospital Regional

Pág. : 4
 Cm2: 751,6

Tiraje: 2.400
 Lectoría: 7.200
 Favorabilidad: No Definida

a concesionaria del Hospital Regional

GESTIONAMIENTOS. A pesar de las denuncias por continuas fallas en el sistema de climatización, la ciudad concesionaria Siglo XXI indicó que se han tomado las medidas necesarias.

stian Macías Sajay
 sa@mercurioantofagasta.cl

osterior a una seguidilla de problemas en el sistema de climatización hospital Regional de Antofagasta (HRA) en distintas zonas del recinto, lo que incluyó una resolución sanitaria de la Seremi de Salud, gobernador regional de Antofagasta exigió el término del contrato de la concesionaria privada Siglo XXI, por otra parte, la sociedad se defiende dando el trabajo de mantenimiento que se ha realizado.

tas declaraciones fueron dadas cuando autoridades, ministros de la Salud y el Gobernador Ricardo Díaz se reunieron durante la mañana del 26 de enero, faltando solo la concesionaria misma y el director de concesiones de la Secretaría de Obras Públicas, para dar el resultado de esa fiscalización y los plazos a cumplir para adoptar otras alternativas.

según lo expresado por el gobernador, "es inconcebible que la salud de la Región de Antofagasta dependa de una concesionaria, y es inconcebible cuando la Seremi de Salud (a una reunión), no a la concesionaria ni siquiera esté el inspector fiscal".

quién tiene que regular el contrato se cumpla corresponda, esto es grave, por tanto, exigimos a la ministra de Obras Públicas que envíe al director nacional de concesiones, acá se tiene que dar explicaciones a la región y se tiene que terminar el contrato con la concesionaria Siglo XXI".

de atención para los usuarios. Esto está afectando directamente a la comunidad".

"La concesionaria no cumple con algo que es legalmente contratado, reiteramos a la ministra de Salud que nos visite. Necesitamos que se haga presente y pueda ver la situación crítica que estamos pasando. Sentimos que esto ya es una crisis y lamentablemente a la concesionaria no le importa", agregaron desde los gremios.

CONCESIONARIA

Por otra parte, acorde a lo informado por la concesionaria Siglo XXI, respecto a las críticas, indicaron que "la Región

de Antofagasta enfrenta actualmente un escenario excepcional de altas temperaturas, que ha impactado la sensación térmica en determinados sectores del Hospital Regional. A este contexto climático se suma un aumento significativo de la demanda asistencial, superior a la proyectada para este período, así como una dotación de funcionarios que supera lo considerado en el proyecto original, factores que han generado una presión adicional sobre las condiciones operativas del recinto y sobre el sistema de climatización. Pese a estas circunstancias, el hospital ha continuado con la atención normal

de pacientes".

"Desde el primer momento, y ante la situación actual, la Sociedad Concesionaria Salud Siglo XXI activó sus protocolos técnicos y de coordinación, trabajando de manera conjunta con la Dirección del Hospital Regional de Antofagasta y la Inspección Fiscal, con el objetivo de identificar, priorizar y resolver las brechas de climatización detectadas en puntos específicos de la infraestructura", añadió la entidad.

Según lo indicado por la sociedad concesionaria, actualmente los equipos han podido regular la temperatura y siguen haciendo labores de mantenimiento, junto a un monitoreo permanente. Además, señalaron los trabajos de mantenimiento del sistema de climatización del Hospital Regional de Antofagasta que se iniciaron en febrero de 2025 y se han ejecutado de manera programada, incluyendo inter-

venencias durante fines de semana.

"La Sociedad Concesionaria Salud Siglo XXI continuará trabajando de manera coordinada con las autoridades hospitalarias, regionales y los organismos fiscalizadores, con el objetivo de implementar soluciones oportunas y sostenibles, en línea con las obligaciones contractuales y los más altos estándares de infraestructura hospitalaria", concluyeron desde Siglo XXI.

Asimismo, la dirección de concesiones del Ministerio de Obras Públicas, argumentó que actualmente el sistema de climatización del hospital fun-

ciona correctamente. Adicionaron además que durante la fiscalización del establecimiento por la Seremi de Salud, en esa oportunidad, "se identificaron desviaciones puntuales de temperatura en algunos sectores específicos, vinculadas a cambios en el uso original de recintos clínicos, incorporación de equipamiento médico adicional no contemplado en el proyecto inicial, sobrecarga térmica derivada de un aumento significativo en la demanda asistencial y prácticas de uso de la infraestructura que afectan el correcto funcionamiento del sistema de climatización".

C3



GOBERNADOR RICARDO DÍAZ Y GREMIOS CUESTIONAN GESTIÓN DE CONCESIONARIA DEL HOSPITAL REGIONAL DE ANTOFAGASTA.

“Acá se tiene que dar explicaciones a la región y se tiene que terminar el contrato con la concesionaria Siglo XXI”.

Ricardo Díaz
 Gobernador regional

“La concesionaria no cumple con algo que es legalmente contratado, reiteramos a la ministra de Salud que nos visite”.

Declaración Fenpruss, Fentess y Fenafensf